



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 06 de Diciembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-FSLN y PLC aprueban ley totalitaria**

Establece que las personas que no acudan a citatorias que les hagan los legisladores podrán ser encarceladas

Bancada de ALN advierte que la nueva Ley Orgánica del parlamento atenta contra los derechos humanos

##### **-Ejército invertirá en presa Copular**

Le interesa el negocio de la energía eléctrica, aunque hacen falta recursos para su ejecución

El jefe del Ejército de Nicaragua, Omar Halleslevens, informó ayer que el Ejército de Nicaragua está interesado en invertir en la construcción de la represa hidroeléctrica Copalar, mediante el Instituto de Previsión Social Militar (IPSM), en la Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), donde prevén generar 980 megavatios.

##### **-Gates: EE.UU. no está ganando en Irak**

Nuevo secretario de Defensa de Estados Unidos advierte que podría desatarse una conflagración regional

##### **-Darán baja deshonrosa a policías en Corn Island**

El Ministro de Gobernación, Francisco Fiallos Navarro, aseguró que la Policía Nacional dará la baja deshonrosa al jefe antidrogas de esa institución en el municipio de Corn Island, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), capitán Pablo Quiroz, además de otros dos agentes, por verse involucrados en actos indecorosos.

"La decisión está tomada, es suspenderlos y retirarlos, darles baja deshonrosa. Una comisión ya está trabajando", adelantó Fiallos.

##### **-Marchan juntos**

El reelecto Presidente venezolano, Hugo Chávez, pasa revista a la guardia de honor, con el Presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, ayer en el Aeropuerto Internacional de Caracas. Al recibir a Ortega, Chávez reiteró su decisión de hacer una revolución socialista en Venezuela.

#### El Nuevo Diario

##### **-Policías suspendidos**

Son dos los oficiales investigados por desvalijar a narcotraficantes en Corn Island

Además, está en Auxilio Judicial de Managua panguero que habría presenciado la ilegal operación

Granera reconoce gran desconfianza que existe en el Caribe porque supuestamente existen mandos ligados al tráfico de estupefacientes

Jefe Antidrogas es teniente, y su superior asegura que se le investiga sólo por dólares norteamericanos

-6,700 envenenados por los plaguicidas

Muchas víctimas y poca responsabilidad de autoridades



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 2 -

Aquí la vida vale poco, porque a cada instante se le envenena. El nombre de la ponzoña es lo de menos, cada mozo lo pronuncia distinto, aunque a la larga todas hacen lo mismo: matan. Las formas son diferentes, pero efectivas: en las terrazas de arroz; por vuelos rasantes de avionetas fumigadoras, y en particular por la falta de protección adecuada.

-Narco huyó en lancha rápida

Eran cinco los fugados en Bilwi, pero recapturaron a cuatro

Entre los involucrados estaban dos jamaquinos y tres nicaragüenses, y el único que salió airoso fue el extranjero reportado ayer

-Concejales desconocen a alcaldesa y a Contraloría

La primera quedó sin firma en Tola, y a la otra la minimizan

Exhiben su propia concepción de la ley, y autorizaron a secretaria para aprobar arriendos de terrenos costeros

-Ratzinger interesado en condón

Papa pidió informe sobre eficacia en prevención del Sida

Estudio ya está hecho, y primero la Congregación de la Doctrina de la Fe le hará "examen teológico"

### Editorial

#### La Prensa

##### **Por qué triunfa la izquierda en Latinoamérica**

Las recientes victorias de Daniel Ortega, del ecuatoriano Rafael Correa y de Hugo Chávez en Venezuela definitivamente confirman un giro consistente en la política de América Latina. Estos tres personajes tienen cosas en común. Son carismáticos, populistas y anti Estados Unidos. Y la gente los consideró como las mejores opciones.

En términos generales, el avance y el triunfo de la izquierda latinoamericana se debe a dos factores: (1) la pobreza extendida en los países latinoamericanos y (2) la incapacidad, la corrupción y el desprestigio de los líderes que representan a la derecha tradicional.

De manera que la derecha, si quiere recuperar la confianza de los votantes tiene que cambiar radicalmente de conducta, no sólo esperar que la izquierda se desgaste ante la imposibilidad de cumplir todo lo que promete a los pobres de América Latina. Es urgente desterrar la corrupción y el saqueo del Estado por medio de reformas legales que robustezcan la institucionalidad y la responsabilidad administrativa. Hay que deshacer la percepción negativa de los políticos latinoamericanos de derecha como delincuentes que se disputan el pedazo más grande del pastel; como personas totalmente desvinculadas de la situación de pobreza y aflicción en que viven grandes sectores de población y, en consecuencia, incapaces de representar sus intereses.

Por su parte Estados Unidos necesita revisar su política hacia América Latina. Debe construir puentes en vez de paredes. Y acercarse mucho más a los pueblos latinoamericanos por medio de efectiva cooperación económica, técnica y material.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### La democracia funciona (Leonardo Torres Céspedes)

Después de varias semanas de haberse realizado las elecciones de autoridades nacionales, los ciudadanos nicaragüenses somos otros. Existe un consenso de que en términos generales las elecciones del 2006 han sido las mejores. Pese a algunas expresiones de campaña sucia de pocos partidos, los cuales fueron la excepción, no la regla.

En este proceso electoral, el respeto prevaleció y el martes 7 de noviembre todos los nicaragüenses se incorporaban a sus actividades cotidianas, tres días después, las banderas se habían guardado y la comuna iniciaba la limpieza de la propaganda.

Qué bonito; nos estamos pareciendo a los países civilizados y al respecto ya no tenemos que envidiar a los ticos.

La tolerancia se está convirtiendo poco a poco en un hábito y el fanatismo y la intolerancia en un mal gusto.

Los jóvenes han ayudado a los mayores a superar tales defectos, son más tolerantes y han aprendido a respetar la ideología de cada quien.

Somos todos los empresarios los que tenemos la responsabilidad de defender este sistema, que aunque no es perfecto, es el que nos ha funcionado para elegir a nuestras autoridades de la forma más civilizada y pacífica.

Claro, algunos dirán que no puede haber democracia aceptable con la actual distribución del ingreso, donde el 90 por ciento de la población compite por tener acceso al 20 por ciento del producto interno bruto.

En el mundo nada es perfecto, pero si nos apropiamos de la responsabilidad social empresarial y hacemos nuestros los principios de solidaridad, es casi seguro que nuestra democracia se convertirá



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 4 -

en un bastión inexpugnable y en permanente desarrollo con la tutela y vigilancia de nuestro sabio pueblo nicaragüense.

Cada día, mes, año, quinquenio, década y siglo nos convenceremos que la democracia en verdad sí funciona.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **-Barajan nombrar a empresarios en nuevo gabinete (Pág. 3 A)**

Jaime Morales Carazo no descarta que Daniel Ortega escoja a empresarios para su gabinete de gobierno

Asegura que los requisitos que exige Ortega es que los funcionarios sean honestos y capaces “Ha habido acercamientos, sondeos con algunos altos funcionarios del Gobierno y con personas del sector privado, fuera de los partidos, lo cual es un proceso normal para tener un amplio inventario de candidatos o prospectos para ser invitados a que participen en el nuevo gobierno”, expresó.

##### **-Daniel Ortega está en Caracas (Pág. 3 A)**

El Presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, llegó ayer a Caracas para mantener conversaciones informales con el gobernante venezolano, Hugo Chávez, sobre aspectos en los que podrán cooperar una vez que asuma el poder.

Ortega llegó acompañado por su esposa, Rosario Murillo, y fue recibido por Chávez y por parte de sus ministros, entre los que se encontraban el canciller Nicolás Maduro y el de Defensa, general en jefe Raúl Baduel.

“Aquí están los sandinistas de nuevo. Nicaragua y Venezuela unidas. (Simón) Bolívar y (Augusto César) Sandino unidos”, dijo Chávez antes de tomar a Ortega por el hombro para dirigirse hacia el vehículo que los trasladará a Caracas.

##### **-Presidente Bolaños pide no volver al totalitarismo (Pág. 3 A)**

“He sido Presidente de todos los nicaragüenses y lo cumplí desde el primer día de mi gobierno. Me despojé de mi bandera partidaria para servir a todos por igual. No me arrepiento. Al contrario me siento orgulloso”, dijo Bolaños.

“Debemos cuidar que las instituciones del Estado estén al servicio de la Patria. Sin injerencias partidarias, ideológicas, ni sectarias”, recalcó el mandatario.

“La batalla contra nuestro único y verdadero enemigo que estamos comprometidos a librar y ganar es la que libramos contra la pobreza”, manifestó Bolaños.

##### **-Rivas niega suplencia a Rizo (Pág. 3 A)**

El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, descartó realizar una sesión extraordinaria para analizar el recurso por omisión que presentó el vicepresidente de la República y ex candidato presidencial por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, quien demanda la diputación suplente del presidente Enrique Bolaños.

“Nosotros no hemos llevado, ni pensamos llevar absolutamente nada al Consejo, porque ya se hizo la correspondiente proclamación de electo”, manifestó Rivas.

“Él (Rizo) ya introdujo un recurso, vamos a ver, eso está en manos del Poder Judicial. Recuerden que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 5 -

él renunció”, dijo Rivas.

### **-Telcor pondrá fin a monopolio de cable (Pág. 6 A)**

Autoriza a operadora mexicana Cablecom, que iniciará operaciones en febrero pero ya adelanta cableado

Telmex interesado en mercado de televisión por suscripción nacional

El director de Telcor, Foad Hassan Lanzas, reiteró que el incremento de un dólar que pretendía realizar Estesa a partir de la factura del actual mes de diciembre no puede ser aplicada por la empresa operadora, porque es ilegal.

### **-Kelly promete menos apagones en La Gritería (Pág. 6 A)**

Enel y Fenosa cruzan espadas sobre sus respectivas dudas

“Estamos haciendo todo lo posible para que el día de La Gritería que (mañana) se baje a lo mínimo los racionamientos para que puedan todos en Nicaragua gozar sin apagones”, comentó el presidente de Enel.

### **-Lenta pesquisa a Carcabelos (Pág. 8 A)**

Fiscalía a la espera de más pruebas

La comisión que investiga las irregularidades detectadas en la Dirección de Migración y Extranjería aún no precisa el momento en que llevará el caso a los tribunales de justicia.

La licenciada Alba Marina Bravo, asesora del Ministerio Público, informó ayer que el caso continúa bajo investigación y que en este proceso la comisión no tienen prisa en interponer acusación con la prontitud que algunos quisieran porque lo principal en esta etapa es determinar con pruebas las responsabilidades que existan.

### **-Pasaje bajará en cinco días (Pág. 9 A)**

El lunes 11 diciembre todas las rutas de Managua cobrarán 2.50 córdobas, sin excepción

### **-Donantes prometen US\$295 millones (Pág. 9 A)**

El titular del Ministerio de Hacienda y Crédito Público (MHCP), Mario Flores, confirmó que para el próximo año, tres de los principales cooperantes de Nicaragua han prometido alrededor de 295 millones de dólares, que podrán ser utilizados por el nuevo gobierno en diversos programas.

El Grupo de Apoyo Presupuestario, integrado mayormente por países de la Unión Europea (UE), ha prometido un desembolso de hasta 85 millones de dólares, que serán utilizados para financiar el Presupuesto General de la República del 2007.

“Esto se da porque se está cumpliendo con algo fundamental, que es la estabilidad macroeconómica del país”, señaló Flores.

### **-Fiscalía cita a funcionarios del MTI (Pág. 12 A)**

El ex titular del MTI, Ricardo Vega Jackson, deberá comparecer hoy ante el Ministerio Público para exponer sus criterios en relación a las anomalías que según la Contraloría General de la República (CGR) se cometieron en el proyecto de construcción de la carretera Ticuantepe- Masaya-Granada.

La CGR responsabiliza de esas irregularidades al ex ministro de Transporte e Infraestructura y actual secretario de Asuntos Políticos de la Presidencia, Pedro Solórzano, por mal uso de varios millones de dólares en la ejecución de ese proyecto, llevado a cabo por la constructora española Hispánica.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 6 -

### El Nuevo Diario

#### **-Daniel Ortega invita a Chávez y a Morales (Pág. 3 A)**

Presidente electo viajó a Venezuela y luego irá a Bolivia

Le acompañan Emilio Rappaccioli y Silvio Conrado

Nuevo gobierno esperará que Contraloría investigue supuestos abusos en el traspaso

El presidente electo de Nicaragua viajó ayer a Venezuela y Bolivia para invitar personalmente a su toma de posesión del próximo diez de enero a sus futuros homólogos, Hugo Chávez y Evo Morales.

#### **-Curul a Rizo es caso cerrado, afirma Rivas (Pág. 3 A)**

Presidente del CSE sostiene que ex vicepresidente renunció a todo

El ocho de enero el CSE acreditará a ganadores

El titular del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, dijo que para esa institución es caso cerrado la controvertida diputación suplente de José Rizo, porque desde el momento en que renunció a la Vicepresidencia de la República también renunció a todos los derechos que se derivan de ese cargo.

#### **-Aprueban Ley Orgánica (Pág. 4 A)**

Maratónica sesión del reparto entre FSLN y PLC, y otras más

Ciudadanos obligados a asistir a citatorias de Asamblea

Restituyen libres para diputados

#### **-Pocos los cargos y muchos los candidatos (Pág. 4 A)**

Jaime Morales explora nombres en el Gobierno y sector privado

Ex contras de "La Chaparra" le recuerdan ofrecimientos a Ortega

#### **-ALN legislará en enero por reforma a ley del reparto (Pág. 4 A)**

Tiene expectativas pese al acuerdo entre FSLN y PLC

Agenda parlamentaria incluye reformas al Presupuesto, reformas constitucionales y reducción del número de magistrados y diputados

La bancada de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) promoverá la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo de la República de Nicaragua en enero próximo, reveló la diputada reelecta María Eugenia Sequeira, actual jefa de bancada de esa organización.

#### **-Enrique Bolaños llama a gobernar para la Patria (Pág. 4 A)**

Durante promoción del CSEM del Ejército de Nicaragua

"Ojalá no padezcamos de autoritarismos, totalitarismos ni censura de prensa", dijo en alusión al pasado del gobierno de Daniel Ortega

#### **-Pobre desempeño en Asamblea (Pág. 5 A)**

En cantidad y calidad, 2005 fue mejor

Diputados hacen su propio balance a pocos días de finalizar su legislatura

La peor experiencia, faltó cabildeo del Ejecutivo

De 91 diputados, como promedio asistieron 45

#### **-Fiscalía cita a Vega Jackson (Pág. 6 A)**

Para que declare lo que sabe del escándalo "Hispánica"

Descartan informe de la Contraloría como prueba contra Pedro Solórzano

La Fiscalía General de la República citó para hoy al ex ministro de Transporte e Infraestructura,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 7 -

Ricardo Vega Jackson, para que diga todo lo que conoce en torno a la firma del contrato entre ese Ministerio y la empresa Hispánica, para la construcción de la ampliación de la carretera Ticuantepe-Granada.

### **-Fiscalía mantiene “en capilla” a Carcabelos (Pág. 7 A)**

No lo acusa ni lo exime, aunque Bolaños lo exija

El Ministerio Público por su autonomía, no recibe emplazamientos de nadie, absolutamente, y no porque alguien nos emplace a que acusemos o no, lo haremos inmediatamente, afirmó el jefe de la Unidad contra el Crimen Organizado, Javier Morazán, en respuesta a declaraciones del presidente Enrique Bolaños, en el caso de Migración y Extranjería.

### **-Entrega Taiwan última donación de 2006 (Pág. 7 A)**

380 mil dólares para tres ministerios

El último desembolso de la cooperación del gobierno de China-Taiwan a Nicaragua durante 2006 asciende a 380 mil dólares, informaron autoridades del Ministerio de Relaciones Exteriores, después de la firma del convenio con el embajador de ese país señor Ming Ta-Hung.

### **-Solicitan “congelar” debates sobre Ley General de Aguas (Pág. 16 A)**

Sociedad Civil pide tregua para llenar vacíos, aclarar contradicciones y buscar más asesoría  
Representantes de la Coordinadora Civil solicitaron a la Asamblea Nacional una tregua que permita retener la aprobación de la Ley General de Aguas, para permitir una mayor discusión y que las propuestas de la sociedad civil sean tomadas en cuenta.

## **Programas de radio**

### **Radio Ya**

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda.

Miranda comentó que existen personas que han estado realizando tomas de tierras en la zona de Tola, Rivas y San Juan del Sur. Según éste las personas involucradas están vinculadas al Presidente Bolaños, entre ellos Armel Gonzáles y Alejandro Bolaños.

### **Canal 8**

Programa **Estudio 24 Horas**

Conduce Irving Vega

Invitado Leonel Teller (Vocero PLC)

Tema aprobación de la Ley Orgánica de la Asamblea Nacional.

Teller negó que la aprobación de la Ley Orgánica tenga como objetivo una amnistía para Arnoldo Alemán, pues no existe ningún artículo 156 en esa ley que se refiera a beneficios a privados de libertad como lo han venido mencionando los miembros del ALN y algunos medios, dijo Teller, asimismo dejó claro que el PLC aspira a la presidencia de la Asamblea y primer secretario, porque son la segunda fuerza.

Por otra parte Leonel Teller comentó que los del ALN ahora quiere negociar con el PLC, porque fracasaron en las negociaciones con el FSLN por novatadas políticas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:31

PAG - 8 -

### Noticias de TV Anoche

-Byron Jerez ante la pregunta del periodista Stalin Vladimir sobre el caso de Migración y Extranjería, comentó que cuando el Presidente Bolaños entro al Gobierno, decía que iba a luchar contra la corrupción y ahora le resta importancia a las acusaciones que se le hacen a Fausto Carcabello.

**(Canal 12 / Noticias 12)**

-Representantes de la Alcaldía de Managua y del organismo estadounidense Asociación Global de Propietarios, S.A. firmaron hoy un convenio para la construcción de 80,000 viviendas en Nicaragua.

**(Canal 100 % Noticias, Canal CDNN)**